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Завтра в женевском Международном Центре МГУ имени М.В. Ломоносова начнется
новый, уже восьмой, учебный год.
|
Demain une nouvelle année scolaire, déjà la huitième, commence au Centre International
de l'Université d'État de Moscou Lomonossov à Genève.
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Le "nouvel an" au Centre International de l'Université d'Etat de Moscou

Как знают наши постоянные читатели, мы внимательно следим за деятельностью
«женевского МГУ», первого по-настоящему «нашего» высшего учебного заведения в
Швейцарии.  Если считать весь подготовительный период, то за плечами его
создателей уже 13 лет активной деятельности, а новый учебный год по счету
восьмой.  За несколько дней до его начала мы встретились с бессменным
руководителем Центра Тамирланом Гасановым, чтобы подвести некоторые итоги и
обсудить планы на будущее.

Наша газета.ch: Тамирлан Ибрагимович, давайте начнем с итогом. Что Вы
считаете главным среди достигнутого за эти годы?

Тамирлан Гасанов:  То, что все эти годы мы РАБОТАЛИ! Пережили уже третий 
выпуск студентов, помимо самого первого, юридического, открыли два новых
факультета, географический и актерский, установили партнерские отношения с
МГИМО и с Театральным институтом имени Щукина, плюс теперь еще гимназию… Это
из того, что первым приходит в голову.

Да, перечень впечатляет. Но это, так сказать, количественные показатели, а
как насчет качественных?

Наверно, самым заметным показателем качества учебного заведения является
востребованность его выпускников. И тут нам тоже есть, чем гордиться – наши
ребята не просто без труда находят работу, их специально приглашают престижные
банки, юридические фирмы, крупные промышленные компании, международные
организации.  А некоторые остаются на работу в Центре. В этом успехе – огромная
заслуга наших преподавателей, ведь мы собрали у себя лучшие преподавательские
кадры как из Швейцарии, так и из России. А чего стоило «пробить» российским
педагогам разрешение на преподавание в Женеве, может понять только тот, кто
когда-нибудь пытался это сделать.

Удалось ли Вам преодолеть изначальное недоверие к Центру? Изменились ли
за эти годы сами ваши студенты?

Недоверие – естественная реакция определенного типа людей на любое новое
начинание. А не критикуют только тех, кто ничего не делает. Поэтому к любой
конструктивной критике мы относимся не только спокойно, но и с благодарностью. А
вникать в разные сплетни нет ни времени, н и желания.

Студенты, конечно, изменились. Встав на ноги и окрепнув, Центр может позволить
себе делать отбор и брать лучших. Набор этого года – а это 70 человек, по сравнению
с 16 в 2003 году – очень сильный, предварительный тест показал, что половина его
явные отличники. У некоторых из этих ребят уже есть неплохая языковая
подготовка, а 26 из них приехали в Женеву за месяц до начала учебного года и
прошли адаптационный курс, по четыре часа в день занимаясь французским.
Еще одно качественное изменение состоит в том, что Центр теперь специально
выбирают для учебы, а не просто используют в качестве спасательного круга, если
больше никуда не примут. Вот одна девочка из московской спецшколы поступила
летом и в МГУ, и в МГИМО, а в итоге решила приехать к нам.  И родители на это
пошли.
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А в чем, на Ваш взгляд, секрет такой привлекательности?

В комплексности подхода к обучению. В основе остается учебная программа по
международному праву, под которую и создавался Центр. Но на этой базе и вокруг
нее нам удалось сохранить лучшие  достижения МГУ, плюс привнести усиленное
преподавание языков, плюс добавить такой важный для юристов, например,
предмет, как сценическая речь. Помимо этого мы предоставляем студентам
уникальные возможности прохождения практики – в организациях системы ООН, в
крупных компаниях. Да и жить в Женеве приятно, что ж тут скрывать.

Какова география Ваших ст удентов, которых, в общей сложности, в этом
году около двухсот?

Приблизительно половина ребят из России, остальные представляют практически
весь бывший СССР – Закавказье, Казахстан, Украина, Белоруссия. Часть приезжает
специально, другие уже живут в Швейцарии.

А зачем Вам понадобилось еще и гимназию создавать, неужели мало было
хлопот?

Нет, хлопот было не мало, но я верю в поступательное развитие. Гимназия, в которой
учатся ребята от 15 до 22 лет, - это как бы подготовительная ступень к
университетской программе. То есть мы сами готовим себе будущих студентов – уже
получивших прекрасную языковую подготовку.

Какие задачи Вы ставите перед собой на новый учебный год?

Улучшать уже имеющееся и планомерно двигаться вперед. В частности, привлекать к
преподаванию в Центре не только профессуру, но и практикующих специалистов.
Одним из них станет А.А. Костин, председатель Международного коммерческого
арбитражного суда при Торгово-промышленной палате Российской Федерации.  
Очень хочется реально приступить к создание Русского культурного центра в
Женеве, да много еще чего хочется…

Но на сегодняшний день Вы результатами довольны?

Если честно, я сам удивляюсь, что все так хорошо идет!
Ну, после таких слов остается только сплюнуть через левое плечо и постучать по
дереву – что мы и делаем, желая Центру дальнейших успехов!

Подробную информацию о деятельности Центра вы найдете на его сайте.

Тамирлан Гасанов
Статьи по теме
«Окно в Россию» из центра Женевы
«Театральный подъезд» на женевской rue des Bains
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